



Message mensuel du PDG pour Mars 2025

Chère équipe AIRD,

J'espère que vous allez bien.

Alors que nous clôturons le premier trimestre 2025 et poursuivons notre mission collective au service des réfugiés, des personnes déplacées et des communautés d'accueil, je tiens à saluer votre dévouement et votre travail acharné, et à partager quelques points clés de nos progrès et de notre orientation future.

Développement commercial et partenariat stratégique

Nous sommes ravis de vous annoncer que la note conceptuelle d'AIRD pour le projet SELF (Skilling for Employability and Fulfilling Lives for Refugees and Displaced Persons) a été approuvée par la Fondation Mastercard (MCF). Nous sommes désormais entrés dans la phase de co-création de la proposition complète. Il s'agit de notre première initiative pluriannuelle et multinationale, avec un fort potentiel de développement. La phase pilote, d'un coût estimé à 5 millions de dollars US sur trois ans, couvrira la RDC, le Tchad et la RCA, et sa mise en œuvre devrait débuter au troisième trimestre 2025.

L'accréditation de l'AIRD au Soudan, après un processus long et rigoureux pour l'obtention de notre certificat d'exploitation, est un nouveau succès, qui nous permet d'étendre notre présence et notre impact dans la région.

Je profite de cette occasion pour féliciter notre équipe camerounaise pour avoir conclu un nouveau partenariat de transport de 1,6 million de dollars US avec le Programme alimentaire mondial (PAM). Cela témoigne de notre capacité et de notre fiabilité en matière de logistique humanitaire.

La fin de nos subventions BHA/USAID en RCA, en RDC et en Éthiopie a été annulée, garantissant ainsi à l'AIRD le maintien d'un partenaire clé pour les initiatives vitales financées par les États-Unis.

Comme la plupart d'entre vous le savent, l'AIRD a mis en place le projet de création de revenus d'entreprise sociale de Mbarara et le centre de formation polyvalent en partenariat avec CFAO. Je suis heureux d'annoncer qu'au cours du seul premier trimestre 2025, plus de 300 véhicules ont été réparés et entretenus, générant environ 47 429,77 USD. Les revenus prévus pour le deuxième trimestre 2025 sont estimés à 56 458,32 USD. La première cohorte de 18 stagiaires (dont 8 réfugiés) – 4 femmes et 14 hommes – suit actuellement une formation en entretien automobile, d'une durée de 6 mois. Félicitations au projet d'entreprise sociale de Mbarara et à l'équipe d'AIRD Ouganda.

Gérer la crise financière

Alors que nous faisons face aux difficultés financières qui affectent actuellement le secteur humanitaire, j'encourage vivement chacun à rester attentif à nos priorités et à nos dépenses. Nous devons optimiser nos ressources et planifier avec prudence financière, tout en veillant à ce que notre travail continue d'avoir un impact significatif sur nos communautés. J'ai confiance en notre capacité à nous adapter et à poursuivre nos efforts sans compromettre notre mission principale. À cet effet, nous avons mis en place une équipe de planification des scénarios d'urgence au siège social, dirigée par notre directeur financier et administratif, et travaillant en étroite collaboration avec tous les programmes pays de l'AIRD.

Perspectives : Stratégie d'entreprise AIRD 2026-2030

Alors que la stratégie d'entreprise AIRD 2021-2025 arrive à échéance en décembre 2025, nous avons lancé le processus d'élaboration de la stratégie d'entreprise 2026-2030. Cette étape a été franchie lors d'une réunion en ligne avec tous les directeurs de programmes pays, l'équipe de direction et les responsables du siège social.

Vos contributions et vos contributions à la feuille de route complète du processus et à la finalisation de la stratégie d'entreprise, prête à être mise en œuvre d'ici début 2026 et diffusée à tous les programmes pays, sont cruciales et inestimables. Je me réjouis de collaborer avec vous pour continuer à améliorer nos opérations et à étendre notre portée à ceux qui en ont le plus besoin.

Merci pour votre engagement indéfectible. Votre travail acharné est ce qui rend possible la mission de l'AIRD. Continuons à nous soutenir mutuellement et à travailler en équipe plus que jamais pour atteindre nos objectifs.

Fikru Abebe Abebe

